



**Musée Holocauste Montréal**  
**Montreal Holocaust Museum**

**Déclaration du Musée sur l'attaque  
antisémite à Amsterdam**

**Montréal, 8 novembre 2024** - Le Musée est consterné par l'attaque antisémite perpétrée la nuit dernière à Amsterdam contre des supporters de l'équipe de soccer du Maccabi Tel-Aviv. Les rapports et les vidéos de ces heurts montrent des Israéliens poursuivis, agressés et battus. La mairesse d'Amsterdam, Femke Halsema, a exprimé "sa honte" devant cette "explosion d'antisémitisme". Lors d'une conférence de presse, elle a souligné que « la vie et la culture juives ont été menacées ».

Il y a 79 ans, les Juifs d'Amsterdam étaient traqués et brutalisés par les nazis et leurs collaborateurs. A défaut de se répéter, l'histoire souvent bégaie. Aujourd'hui, comme hier, aucune tolérance n'est acceptable pour les violences infligées à des individus en raison de leur nationalité, de leur origine ou de leur religion. Au Musée de l'Holocauste, nous savons trop bien où conduisent l'antisémitisme et la haine. Les responsables de ces actes abjects doivent répondre de leurs crimes devant la justice.

Il importe de souligner que deux jours plus tôt, le 5 novembre, une manifestation illégale s'était tenue devant la synagogue Shaar Hashomayim. En violation de l'injonction en vigueur protégeant les lieux de culte, un groupe militant s'était rassemblé pour protester contre la présence d'un ancien porte-parole du gouvernement israélien. Des vidéos ont montré des manifestants masqués scandant « Intifada » devant la synagogue, un slogan lourd de sens, dont les effets délétères ont pu être mesurés à Amsterdam.

La montée de l'antisémitisme exige une réponse ferme à tous les niveaux de la société, et une mobilisation constante des autorités publiques. Au Musée, nous appelons à une prise de conscience : le conflit au Moyen-Orient ne peut servir de prétexte au déchaînement des violences antisémites à travers le monde.

Nous réaffirmons notre engagement à utiliser l'éducation comme outil principal dans cette lutte. Nos portes demeurent ouvertes à toutes celles et ceux qui souhaitent mieux comprendre les dangers de l'antisémitisme, sa manifestation la plus terrible – l'Holocauste – et la résilience des survivants, qui continuent, pour beaucoup, à consacrer leur existence à la lutte contre la haine sous toutes ses formes.

**Contact presse:**

Sarah Fogg, Musée de l'Holocauste Montreal, Cheffe des communications  
(514) 240-7357 sarah.fogg@museeholocauste.ca